



Lesneven  
Le Télégramme 11/11/2016 -

# Cinema. Gros plan sur les Scop



De gauche à droite : François Kerfourn, Sébastien Ganaud, Jean-François Le Cloarec, Gérard Abeillé (cinéma Even) et Stéphane Cotonéa.

Les Sociétés coopératives et participatives (Scop) seront au cœur de la soirée de mardi, à l'Even, puisqu'un film sur ce sujet sera diffusé, suivi d'un débat avec des gérants locaux.

Mardi prochain, le cinéma Even proposera une soirée spéciale sur les sociétés coopératives et participatives, les fameuses Scop. Elle sera rythmée par une projection et un débat.

En avril 2009, à Orléans, les employés de Starissima, une entreprise de lingerie féminine en redressement judiciaire, décident de créer une société coopérative dans l'espoir de sauver leurs emplois. Au gré des épreuves et des rebondissements, elles découvrent la force du collectif, de la solidarité et goûtent à une nou-

velle liberté. C'est ce cheminement que raconte « Entre nos mains », le film de Mariana Otero. Tout en humour, il montre les doutes et les espoirs de salariées se frottant aux rouages parfois difficiles de la vie d'une entreprise.

## 51.000 salariés sur le plan national

« En France, on compte aujourd'hui 2.855 Scop et Scic (sociétés coopératives d'intérêt collectif) en activité qui représentent 51.000 salariés ; dans le Finistère, les plus de 80 Scop présentes dans tous les secteurs d'activité embauchent presque 1.000 coopérateurs », précise François Kerfourn. Des formes d'entreprises qui mettent l'humain au cœur de leur modèle économique sans pour autant négliger la performance. « Elles ne prétendent pas résoudre tous les problèmes de la société, mais sont de véritables laboratoires parce qu'on y pratique la citoyenneté en entreprise » poursuit l'ancien responsable de la fédération des coopératives de l'Ouest. À l'issue de

la projection, il animera un débat en compagnie de Jean-François Le Cloarec, gérant de la Scop E-Learning Touch, installée dans la commune et qui développe des solutions de formation et d'information disponibles sur le Net, ainsi que de Stéphane Cotonéa et Sébastien Ganaud, de la jeune Scop Acacia, implantée à Landéda, qui intervient dans l'écohabitat. « À l'issue des échanges, je dédicacerai mon deuxième livre, "Le bonheur est dans la Scop", dans l'enceinte du cinéma ». Écrit avec Michel Porta, cet ouvrage est sorti le 20 octobre dernier à l'occasion du congrès national des Scop qu'accueillait Strasbourg. « Nous sommes allés à la rencontre de coopérateurs en activité dans une dizaine d'entreprises ». Il fait suite à une première collaboration, « Les Scop, nous en sommes fiers », qui s'était attachée à collecter la mémoire d'une quarantaine d'anciens coopérateurs.

## ▼ Pratique

Mardi, début de la projection, à 19 h 45 (durée du film, 1 h 28).